

## **Verhaltensrichtlinie für Geschäftspartner der Höntzsch GmbH & Co. KG**

Höntzsch hat für sich und seine verbündeten Unternehmen eine allgemeine Verhaltensrichtlinie formuliert, welche Prinzipien und Grundsätze umfasst, die unseren Anspruch an uns selbst und gleichermaßen an unsere Geschäftspartner formuliert. Geschäftspartner von Höntzsch werden dazu aufgefordert, diese Grundsätze und Anforderungen zur Verantwortung für Mensch und Umwelt einzuhalten.

### **1. Einhaltung geltender Gesetze**

Höntzsch erwartet, dass gesetzliche und behördliche Anforderungen der jeweiligen Einfuhr-, Ausfuhr- sowie des Bestimmungslandes konsequent erfüllt werden.

### **2. Achtung der Menschenrechte**

Geschäftspartner von Höntzsch sind zur Achtung der Grundrechte ihrer Mitarbeitenden verpflichtet. Die Würde und Privatsphäre aller Mitarbeitenden sind zu respektieren. Die Persönlichkeitsrechte jedes Einzelnen sind zu wahren und Belästigung ist in keiner Form zu dulden. Höntzsch erwartet, dass Geschäftspartner ihren Mitarbeiter\*innen stets würde- und respektvoll begegnen.

### **3. Achtung der Menschenrechte**

Jegliche Form der Zwangsarbeit ist für Höntzsch inakzeptabel. Chancengleichheit sowie die Gleichbehandlung von Mitarbeitenden muss zu jeder Zeit gewährleistet werden. Zudem verpflichten sich Geschäftspartner dazu, die im jeweiligen Staat gesetzlich festgelegten Lohn- und Arbeitszeitbestimmungen einzuhalten. Insbesondere die Regelungen zu Mindestlohn und Überstunden sind zu befolgen.

### **4. Verbot von Kinderarbeit**

Höntzsch toleriert keine Kinderarbeit. Geschäftspartner von Höntzsch sind dazu verpflichtet nur Mitarbeitende einzustellen, welche das Mindestalter von 15 Jahren erreicht haben. Eine Ausnahme besteht für Länder, die bei der ILO Konvention 138 unter die Ausnahme für Entwicklungsländer fallen. Das Mindestalter darf in diesem Fall auf 14 Jahre reduziert werden.

## **Code of Conduct for business partners of Höntzsch GmbH & Co. KG**

Höntzsch has formulated a general code of conduct for itself and its subsidiaries, including principles and standards that set demands to ourselves and equally to our business partners. Höntzsch's business partners are requested to comply with these principles and requirements regarding responsibility for people and the environment.

### **1. Compliance with applicable laws**

Höntzsch presumes that legal and official requirements of the respective import, export and destination country are consistently met.

### **2. Respect for human rights**

Höntzsch's business partners are obligated to respect the fundamental rights of their employees. The dignity and privacy of all employees must be respected, and the personal rights of each individual must be protected. Harassment in any form is not tolerated. Höntzsch requires business partners to always treat their employees with dignity and respect.

### **3. Protection of employee rights**

Any form of forced labour is unacceptable to Höntzsch. Equal opportunities and equal treatment of employees must be always guaranteed. In addition, business partners must take every effort to comply with the statutory wage and working time regulations in the respective country. In particular, the regulations on minimum wage and overtime must be followed.

### **4. Prohibition of child labour**

Höntzsch does not tolerate child labour. Höntzsch's business partners are obliged to hire only employees who have reached the minimum age of 15 years. There is an exception for countries that fall under the exception for developing countries in ILO Convention 138. In this case, the minimum age may be reduced to 14 years.

**5. Ablehnung von Bestechung und Korruption**

Höntzsch erwartet von Geschäftspartnern, dass Korruption und Bestechung nicht akzeptiert oder gefördert werden. Jegliche gesetzeswidrigen Zuwendungen, welche die Entscheidungsfindung beeinflussen sind zu unterlassen bzw. abzulehnen.

**6. Schutz der Umwelt**

Höntzsch legt großen Wert auf Umweltschutz und hat diesen Anspruch auch gegenüber Geschäftspartnern. Es wird erwartet, dass alle diesbezüglich geltenden Gesetze, Normen und Standards eingehalten werden. Weiterhin wird umweltbewusstes Handeln, wie die Minimierung von Umweltbelastungen sowie der verantwortungsvolle Ressourceneinsatz vorausgesetzt.

**7. Umsetzung in der Lieferkette**

Höntzsch hat den Anspruch, dass Geschäftspartner die Einhaltung der vorliegenden Verhaltensrichtlinie auch bei ihren Lieferanten angemessen fördern.

**8. Einhaltung von Datenschutzbestimmungen**

Höntzsch besteht auf die Einhaltung Datenschutzrechtlicher Bestimmungen. Der Schutz personenbezogener Daten von Geschäftspartnern und Mitarbeitenden hat für Höntzsch höchste Relevanz. Daher wird von Geschäftspartnern besondere Umsicht bei der Verarbeitung solcher spezifischen Daten erwartet.

Hiermit erkennen wir die vorliegende Verhaltensrichtlinie an und bestätigen die Einhaltung der Anforderungen.

**5. Rejection of bribery and corruption**

Höntzsch requires business partners not accept or encourage corruption and bribery. Any unlawful benefits that influence decision-making are to be refrained from or rejected

**6. Environmental protection**

Höntzsch attaches great importance to environmental protection and extends this assertion to all business partners. It is expected that all applicable laws, norms, and standards in this regard are complied with. Furthermore, environmentally conscious action, such as the minimization of environmental pollution and the responsible use of resources, is required.

**7. Implementation in the supply chain**

Höntzsch endeavors to ensure that business partners appropriately promote compliance with this Code of Conduct among their suppliers

**8. Compliance with data protection regulations**

Höntzsch insists on compliance with data protection regulations. The protection of the personal data of business partners and employees is of great importance. Therefore, business partners are expected to be particularly careful when processing such specific data.

We hereby acknowledge the present Code of Conduct and confirm compliance with the requirements.

---

Ort und Datum  
Place and Date

---

Firma  
Company

---

Rechtsverbindliche Unterschrift  
Legally binding signature